



キラッと 江上っ子

えがおいっぱい がまんづよい みんななかよし 江上っ子

佐世保市立江上小学校

学校通信 2号

R 06.05.01 (水)

文責 校長 堤 祐子



1か月たって・・・

連休前半はいかがお過ごしでしたか？新年度始まって1か月。子供たちは緊張が続いて少々くたびれていたようなので、よいインターバルになったことでしょう。

登校する子供たちのために毎朝立哨指導をしています。今年度は特に挨拶の声が元気で気持ち良いと感じます。にこにこ手を振ったり会釈をしてくださる保護者の方も大勢いらっしゃいます。癒される毎日です。また、高学年がよく下学年のお世話をしながら登校してくる様子は、本当に微笑ましいものです。さて、連休が終わるといよいよ本格的に運動会の練習に入ります。まだ体力がない子供たちです。ご家庭でもしっかりと休養させてあげてください。水筒の水も多めにご準備くださいね。

5月の行事

- 1(水) 挨拶訪問予備日
 - 2(木) 歓迎集会・歓迎遠足
 - 3(金) ㊦憲法記念日
 - 4(土) ㊦みどりの日
 - 5(日) ㊦こどもの日
 - 6(月) 振替休日
 - 7(火) 運動会結団式
 - 8(水) 委員会活動
 - 9(木) 内科検診（1～3年）
 - 12(日) 東明中学校体育大会
 - 14(火) 運動会全体練習①
心の状況調査（2～6年）
心臓検診（1年）
 - 15(水) 全体練習② **全校5時間**授業
 - 17(金) 全体練習③
 - 18(土) 市P連総会
 - 21(月) 運動会総練習・**全校5時間**
 - 22(水) 尿検査3次
 - 26(日) **運動会**
 - 27(月) 運動会代休・運動会予備日
 - 28(火) わくわくタイム
スポーツテスト開始
 - 29(水) 委員会・歯科検診（2・4年）
 - 31(金) いのちを見つめる校長講話
プール掃除
- ※6/24～28 学校公開
6/28 道徳授業参観・懇談会

学校を探検したよ！



25日（木）、2年生が1年生を案内して学校探検をしました。2年生はかわいい1年生が入学してきたことがうれしくてたまりません。手を引いたり、声をかけたり、説明したり、張り切って1年生を案内していました。

校長室にもちゃんと挨拶してやってきて、今日だけ特別にお客様になってソファーに座りご満悦でした。直接触れ合う中で、コミュニケーションの大切さを実感しています。

お手伝いいただいています

先日から、民生委員の方々に、昼休みの図書室の見守りにお手伝いいただいています。昼休みは職員の休憩時間の確保のため、図書館を閉めざるを得ない状況でしたが、「見守りのお手伝いをします」と、学校支援会議で声を出してくださったのです。これまで昼休みの休憩時間はあっても同然だったので、今回の温かいご理解とご支援に心から感謝しています。子供たちも見守りの大人がいるので、安心して図書室で読書ができています。



避難訓練で伝えたこと



4月26日（金）、避難訓練を実施しました。今年度初めての訓練で、避難経路や避難するときの約束の確認をしました。今回は、昨年度末に行った「予告なし」の避難訓練と比べて、集合に係る時間が30秒程度も短くなりました。「おかしも」の約束を意識して、とても真剣に参加できました。1年生も初めての訓練で少し緊張したようですが、パニックになることなく、教師の指示に従って素晴らしい参加態度でした。

この普段の訓練が、いつか子供たちの命を救う経験となるかもしれません。

校長室の窓から①～ウェルビーイングを目指す改革の時～

ここ数年、いろんな改革が進んでいます。目指しているのは「ウェルビーイング（※）」でしょうか。育友会はその在り方が、以前の「義務」として無理に役員を割り当てるのではなく、できる人ができるところで役に立っていきましょと、今年度はより主体的な関わりに大きく舵を切り「改革の時」を実感しました。

一昨年度からの本校の授業や家庭学習も大きく改革いたしました。宿題ではなく、より自主性の高い家庭学習や授業への主体的参加という組織的な取組に。おかげで子供たちの学びに対する意識がぐんと変わりました。ここでも目指しているのは「ウェルビーイング」。

一番遅れているのは教職員の働き方改革のような気がします。今年度、本校には井川教諭という新任が着任しました。この時代によく教員を目指してくれたと思います。若者の中には、「教員」という仕事にあこがれを抱きながらも、働き方に不安を覚え断念する人が多いそうです。これでは、質の高い教育の保障が今後難しくなっていきます。私たちは子供と触れ合うこの仕事のやりがいも魅力も大変さもよく知っています。教員という仕事に夢を持ち多くの素晴らしい人材が目指してくれるように、これから学校も、教育の質を担保しながらもウェルビーイングを目指して、積極的な働き方改革に取り組んでいこうと思います。ご理解とご協力をお願いいたします。

（写真は参観日で張り切る井川教諭。参観日の様子はHPにアップしています。）

※ウェルビーイングとはWell（良い）とBeing（状態）が組み合わさった心身ともに満たされた状態のこと



校長室の窓から② ～旬を味わう毎日の給食～

26日の給食はたけのご飯。一口食べてとてもおいしかったので、思わずシャッターを押しました。メニューは「たけのごはん・野菜わん・さわらの塩焼き・ひじき和え・サンフルーツ・牛乳」。

給食では旬のものが多く取り入れられます。ですから給食で季節を感じることも少なくありません。素材の味を生かした薄味で仕上げられています。メニューも飽きさせないようにいろいろと工夫され、自宅ではなかなか作らない地元料理や田舎料理もあります。すべて栄養と量が計算されています。飽食の時代にあっても、給食は本当にありがたいものです。慣れない味もあると思いますが、いろいろな味にチャレンジして「美味しい」と感じる幅を広げていくと、食べるのが幸せになりそうですね。



